

12 **ORIENTE**

Fomento asume que el refuerzo del dique de Lastres se retrasará «un par de meses»

El consejero Alejandro Calvo señala que el problema está en dónde ubicar la grúa para lanzar los bloques, tarea que comenzará en primavera

G. POMARADA

LASTRES. La obra de refuerzo del dique de Lastres está «suspendida» y la colocación de los bloques se iniciará «la próxima primavera», por lo que «se va a retrasar un par de meses». Los plazos fueron detallados ayer por el consejero de Fomento, Alejandro Calvo, quien a preguntas del PP en la Junta General abordó también la cuestión de fondo que motiva la demora. Como adelantó EL COMERCIO, la empresa adjudicataria trasladó a la consejería «dudas sobre el procedimiento» de colocación de los bloques dado el uso de maquinaria de grandes dimensiones y elevado peso. Por ello la pasada semana arrancaron en el muelle labores de sondeo enmarcadas en la elaboración de un estudio geotécnico.

Calvo aseguró que el proyecto incluía «partidas específicas para un análisis exhaustivo de las soleras y la situación del puerto» como el que ahora está en marcha para determinar los puntos de «mayor solidez», con el fin de evitar «hundimientos». Será así ese estudio geotécnico el que determine «cuál es la mejor ubicación para la grúa y los elementos auxiliares» dentro del puerto, pues según indicó el problema reside en esa ubicación dentro del muelle y no en el acceso por carretera. «El acceso se hará en condiciones de seguridad para que no afecte ni a los vecinos ni al vial», dijo el consejero. «Para despejar cualquier duda sobre la capacidad de la explanada y aprovechando la suspensión de las obras durante el periodo inver-



Maquinaria del sondeo, la pasada semana en la parte final del dique del puerto de Lastres. G. P.

nal se está realizando un estudio geotécnico complementario, que permitirá decidir la mejor ubicación para la grúa y medios auxiliares que permitirán la colocación de los bloques en la próxima primavera», insistió.

Calvo sostuvo que el refuerzo del dique de Lastres, adjudicado a Dragados en diciembre de 2022 en 3.177.350 euros con un plazo de ejecución de doce meses, es una obra «compleja». Aludió también a los cambios en el proceso de fabricación, pues según el proyecto original, de julio de 2020, quedaba descartada «en principio» la fabricación de los bloques

La popular Cristina Vega insiste en que «es aun más grave que los túneles y los trenes» por estar los bloques ya fabricados

fuera de Lastres «debido a la dificultad que presenta el acceso existente al puerto». La pasada primavera el Principado anunció que finalmente se construirían fuera del puerto y situó en septiembre la fecha de inicio de su colocación, una vez superado el periodo de mayor afluencia turística.

El consejero asumió que el proyecto contemplaba la fabricación en el propio puerto por ser la «opción menos gravosa», si bien el proceso constructivo recogido en el proyecto es «orientativo» y es «facultad del contratista» la decisión final. Indicó además que detectaron «honda preocupación» en Lastres por la «afección a los negocios» que podría tener la fabricación en el puerto y en verano. «Esa circunstancia, unida a la posible deformación de la explanada, motivó que se optase por la fabricación de los bloques fuera del puerto, concretamente en Nava donde actualmente se

encuentran acopiados», explicó Calvo. Concretamente son 378 bloques de 60 toneladas y otros 20 de 40 los de nueva fabricación. Según las cifras aportadas por Fomento este mes, la fabricación de los bloques de hormigón ha consumido hasta la fecha 1,9 millones del presupuesto total y el grado de ejecución de la obra se sitúa «por encima del 60%».

«Generar incertidumbre»

La diputada del PP Cristina Vega reiteró ayer en la Comisión de Fomento que lo sucedido con el refuerzo del dique de Lastres es «aun más grave que los túneles y los trenes», porque en este caso los bloques están fabricados. Insistió asimismo a evitar la costera de la xarda para ejecutar la obra y reclamó datos concretos sobre el traslado de los bloques y el «sobrecoste» de los cambios. Calvo replicó por su parte que los populares «se han esforzado en generar incertidumbre».

Parres revalida su título de Ciudad Amiga de la Infancia

G. P.

ARRIONDAS. El concejo de Parres volverá a ser Ciudad Amiga de la Infancia, título acreditado por Unicef que obtuvieron por primera vez en 2014. Desde entonces han superado las sucesivas renovaciones, la última esta misma semana tras la reunión en Madrid de la Secretaría Permanente de la iniciativa Ciudades Amigas de la Infancia para «evaluar de acuerdo a una batería de criterios de valoración derivados de la Convención de los Derechos del Niño», explicaron en el Ayuntamiento parraqués. Contar con la acreditación por un periodo de cuatro años más «nos estimula y nos impulsa para continuar en el camino emprendido» y encaminado a que todos los niños «puedan disfrutar plenamente de sus derechos, contar con espacios de participación y desarrollarse plenamente en su entorno más cercano», destacaron. Agradecieron además el «trabajo en red» desarrollado hasta la fecha.

Nando Agüeros pregona el certamen del queso de Los Beyos

G. P.

BELEÑO. El certamen del queso de Los Beyos alcanza este domingo en San Juan de Beleño 38 ediciones y contará con el cantante cántabro Nando Agüeros como pregoner. Al mercado está prevista la asistencia de elaboradores tanto particulares como de la quesería La Collada, adherida a la IGP. La jornada contará asimismo con la tradicional entrega de premios a los mejores quesos, actividades infantiles y tradicionales entre las 11.30 y las 13.30 horas y una cata con maridaje de bodegas asturianas a las 13 horas. El certamen de Los Beyos es la primera de las citas festivas del mes de diciembre en Ponga, que continuarán con la feria ganadera de Sellañu del viernes 8. Como novedad, este año contará con un protocolo ante la enfermedad hemorrágica y la lengua azul. Por ello el Ayuntamiento tiene abierta hasta el lunes la inscripción previa obligatoria. Las entradas al recinto serán escalonadas y se desinsectará.

Los alumnos del IES de Ribadesella aprenden a detectar noticias falsas

G. P.

RIBADESSELLA. La Asociación de la Prensa de Oviedo, mediante un convenio de colaboración con el Principado, acerca la realidad de los medios de comunicación a los estudiantes asturianos. Son 1.200 alumnos de catorce colegios e institutos los que participan en el programa 'Aprendamos a entender los medios de comunicación

y las redes sociales', que ayer desembarcó en el IES Avelina Cerra de Ribadesella. La jornada contó con la presencia de la consejera de Educación, Lydia Espina, quien destacó que «los conocimientos adquiridos por el alumnado sirven para comprender mejor el mundo en el que vivimos».

Los talleres de comunicación, impartidos por periodistas, están dirigidos a alumnos de Se-



El periodista César Andrino, en el taller impartido en Ribadesella. E. C.

cundaria y Bachillerato y el objetivo es «ayudarles a distinguir la información contrastada de las noticias falsas y a buscar fuentes fiables». A la jornada acudieron

también el presidente de la Asociación de la Prensa de Oviedo, Ceferino Vallina, y los periodistas Raúl Álvarez, César Andrino y María Cidón.